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平成２８年８月１６日から９月１日にかけて発生した、台風第７号、第９号、第
１０号、第１１号の影響により、関東・東北・北海道地方で、河川の氾濫や土砂
崩れが多数発生し、甚大な被害をもたらしました。お亡くなりになられた
方々へお悔やみを申し上げるとともに、被災された地域の皆さまに心より
お見舞い申し上げます。

政府より本災害が激甚災害に指定されたこと
を受け、ＰＳＣＳ労組では10月17日～10月24日
で「被災地支援カンパ」を実施いたしました。集
まったカンパ金は、パナソニックグループ労連を
通して被災自治体に義援金としてお渡しいたし
ます。皆さんのご協力ありがとうございました。

（PSCS労組長岡京支部）
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「ありがとう・ごめんなさい」のタイミングが「ありがとう・ごめんなさい」のタイミングが

お礼に締め切りはない。お互いの気持ちがホットなうちに
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 「ありがとう」「ごめんな
さい」は世界共通、子ども
からおとなまで人と人が
お互いに支え合い、助け
合って生きている世の中
で、人間関係のもっとも基
本的な心遣いを表現する
言葉です。どちらも素直な
心と謙虚な姿勢がないと
なかなかタイミングよく言
えません。

「ありがとう」は感謝の心を伝える言葉。思っていて
も言わなければ伝わりませんが、言うタイミングを逃し
てしまうとせっかくの気持ちが十分に伝わりません。あ
とで言っても儀礼的に聞こえてしまうこともあるので注

意が必要です。
仕事がやっと片付き、夕方になって時間ができたの

でお礼の電話を入れたら、 相手の方は午後から出張に
出てしまい、今週は戻らないとのこと。午前中に１本電
話を入れておけばよかった……と後悔してしまいます。
お礼を言うという行為には“いつまでに言う”という締
め切りがありません。しかし、「忙しい」を言い訳にして
つい後回しにしがちです。お礼の電話を入れるのはわ
ずか数分でできること。午前中と夕方では気持ちの伝
わり方が違ってきます。感謝を伝える場合は双方の気
持ちがホットな早いうちがタイミングです。気持ちが強
いうちの方が「ありがとう」という言葉の効果が大きく
なります。その日の行動リストの最優先にして、なるべ
く早く、感謝の気持ちを伝えましょう。

「ありがとう」はやる気を引き出す

部下が昨日遅くまでかかって作成したレポートを上
司に持っていったところ、上司は自分の仕事に夢中で
目も合わせないまま「そこに置いといて」だけ。これで
は「昨日深夜までかかった自分の仕事はなんだったの
か？」と部下は不満をもってしまうでしょう。「昨日は遅
くまでお疲れさま。今、忙しいからあとでゆっくり見る
よ。ありがとう」と目を合わせてにっこり笑顔で言ってく
れれば、疲れが癒やされ、次の仕事に対してのモチベー
ションが上がるのに……。
「ありがとう」は相手の存在価値や行動を認め、相手
のやる気を引き出す言葉でもあります。ありがとうと言
われると、自分の行動が周囲の人の役に立っていると
いう実感が高まりますし、次もがんばろうという気持ち
になるのです。仕事だからやるのは当たり前という感

覚を捨てて、相手が一生懸命取り組んでいる姿を見た
らそのタイミングでねぎらい、チームに貢献しているこ
とに対する感謝の気持ちを伝えていきましょう。

謝るのは勇気がいるものです。言おうと思っても妙
なプライドが邪魔をしたり、「謝ったら負けだ」と思って
しまったり……。しかし、上下関係や年齢にかかわらず、
素直さ、謙虚さを忘れず、自分の非を認める潔さは信
頼関係を築くために不可欠です。完璧な人などいませ
ん。判断を間違えることもあります。ピンチの場面ほど

その人の真価が問われます。相手に悪いことをした
なと思ったら、そのときが謝るタイミング。謝らないで
意地を張っていると、双方にとって不快な時間が長くな
り、その状態からは何も生まれません。「時すでに遅し」
という状態にならないように勇気をもって謝ることで、
逆に信頼関係が深まるのではないでしょうか。

潔く謝るタイミングで真価が問われる
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長岡京支部

西 園 執行委員
第一事業開発センター
第一事業開発部
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今年の定期大会で長岡京支部の執行委員になった西園です。
まずは、簡単に自己紹介をさせて頂きます。2006年に旧PIDOCSへ入社し、鹿児島で光ピック
アップ用のレーザーパワーを制御するためのPDICの開発をしていましたが約１ヵ月後には長岡京へ
駐在となりました。その後、一度は鹿児島へ異動となりましたが、2012年9月より長岡京へ異動とな
り今日に至っています。現在は、スマホ向けの照度・近接センサの開発にシフトし、ICチップ開発を
行っています。
生まれ育った鹿児島のとっておきのものを知って頂きたいと思い紹介します。もし、鹿児島へ出張
や旅行等で行かれる場合は参考にして頂けると幸いです。

今回は３つの事について紹介しましたが、鹿児島にはたくさんのおいしいものや、すばらしいもの
がありますので機会がありましたら紹介させて頂きます。
最後になりますが、今回、初めて執行委員として組合活動に参加することになりました。組合員や
長岡京支部執行部の方々にご指導いただきながら、広報担当として組合員と会社がより良い方向へ
向かうよう尽くして参りたいと思います。どうぞ宜しくお願い致します。

南九州(鹿児島・宮崎あたり)では地鶏のもも肉、胸肉の表面を軽く
炙って、九州独特の甘い醤油にお好みでニンニクや生姜を入れて食して
います。各家庭で、行きつけのお店はあるのですが、私の一押しは【坂
之上地どり店】になります。ここの地鶏の刺身は、表面の程良い香ばし
さと、刺身の中心部の半生具合が絶妙でとてもおいしいです。また、砂
ずりの刺身もとてもおいしく、特有のコリコリとした食感がたまりませ
ん。お腹いっぱい食べれる量でも500円程度と財布にも優しい価格であ
り、月に２，３回は買いに行ってました。このお店は鹿児島中央駅からは
すこし遠いのですが、鹿児島中央駅周辺では地鶏の刺身を提供している
居酒屋は多いので、是非ご賞味下さい。

鹿児島のシンボルである桜島は、毎年約500～1000回ぐらい噴火を
しています。以前、鹿児島に出張に行かれた方が帰宅の際に、鹿児島空
港までの移動中に桜島が噴火する場面に遭遇し噴煙と火山灰が噴きあ
がる様子をみて、飛行機が飛ぶのか心配となったと言っていました。噴
火回数から容易に想像できますが、鹿児島に住んでいる人からすると、
噴火は日常茶飯事であり、むしろ噴火しない時の方がエネルギーを貯め
込んでしまって暴走するのではないか心配しています。人間と同じで貯
め込んでしまうよりは、程よくガスを抜くほうが良いということですね。

鹿児島市内から少し移動した所に、旧島津藩の別邸である【仙巌園】
という庭園があります。
国内のほとんどの庭園が、庭園を見事に見せるために庭園外の山や
樹木、竹林などの自然物等を庭園内の風景に背景として取り込む技法
が使われているのですが、仙巌園では、桜島を美しく見せるように工夫
されています。今も昔も、桜島は鹿児島の象徴であり愛されていたこと
が分かります。最近では、仙巌園周辺の尚古集成館などは明治日本の
革命遺産として世界遺産登録もされましたので訪れてみてはいかがで
しょうか。

①地鶏の刺身①地鶏の刺身①地鶏の刺身

②なんと言っても桜
島！

②なんと言っても桜
島！

②なんと言っても桜
島！

③ 仙 巌 園③ 仙 巌 園③ 仙 巌 園

鹿児島のお勧め
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矢田わか子国会で代表質問を行う！

矢田議員の質問 政府の答弁

電機業界で働く私たちの声を国政に届ける「矢田わか子」さんの議員活動をもっと見
えるようにするために、「矢田わか子」活動報告を、定期的に掲載していきます。
第192臨時国会が9月26日（月）より召集され、矢田議員は、9月29日（木）の参議院本
会議で代表質問を行いました。今回は、全国の拠点を巡回させていただいた際に皆さ
んからお伺いした切実な声を踏まえ、5点について質問されました。本号では、矢田議
員の質問内容および政府による答弁のポイントをお知らせします。

安倍首相は一億総活躍プランを掲げて働
き方改革を打ち出しているが、国民は未ださ
まざまな不安や不満を抱えながら日々を
送っている現状をまず直視してほしい。
政府が考える働き方改革は、同一労働同

一賃金の実現や最低賃金引上げ、長時間労働の是正等
を通じて、単に働き手を増やし税金を納める人を増やす
という量的拡大を追うものである。しかし一億総活躍を
いうのであれば、老若男女、健常者、障がい者を問わず、
全ての人が生きがい、働きがいを持って仕事に就くとい
う、『労働の質』についても追求すべきである。
一億総活躍社会の実現プロセスにおける『労働の質』
にかかわる政策の必要性について見解を伺いたい。

「矢田わか子」
活動報告

矢田わか子公式Webサイト　http://yatawaka.com/
★代表質問した際の様子は、下記のサイトで閲覧できます。

一億総活躍社会の実現プロセスにおける労働の質に関する政策について

ホワイトカラー・エグゼンプション導入に対する懸念事項への対策について

一億総活躍の未来を切り開いていく最大
のカギは働き方改革であり、そのポイント
は、働く人により良い将来の展望を持っても
らうことである。
同一労働同一賃金を実現し、正規と非正

規の労働者の格差を埋め、若者が将来に明
るい希望を持てるようにしなければならない。また今後は
デジタル技術の活用が進む中、働き方も間違いなく変
わっていく。働き方改革実現会議を通じて幅広い論議を
行い、今年度内に具体的な実行計画を取りまとめていき
たい。指摘された『労働の質』については、私も極めて重
要だと考える。その問題については十分に検討したい。

安倍首相

安倍首相

対象者は長時間労働を強いられることが
想定される。また年収条件が将来的に引き
下げられることで、対象者の増加が懸念さ
れる。加えて、裁量労働制についても規制緩
和が行われるが、公平な評価制度に基づく
運用等がしっかりと行われるかが前提である。しかし、現
状は条件づくりが不十分なため、運用が困難に陥った
ケースがある。
このままでは成果を上げるために限界を超えて無理
をする人が出てくる。労働の負荷が高まり、メンタルヘル
ス疾患や過労死する人が増える恐れがある。
具体的な検討にあたっては、労働者側の意見や実態を
踏まえた上で行われるべきである。

継続審議している労働基準法改正案は、
長時間労働を是正するための年5日の年次
有給休暇の義務付け、中小企業における時
間外労働の賃金割増率引き上げ等を盛り
込んでいる。また、高度プロフェッショナル制
度（ホワイトカラーエグゼンプション）創設や
裁量労働制の見直しにおいては、これまで

以上に 厳格な労働時間把握を行うとともに、医師による
面接指導の義務付けなど、働き方に見合った健康確保の
ための厳しい措置を講じる。このため、本法案により、長
時間労働が強いられ、メンタルへルス疾患や過労死する
人が増えるという認識はない。

塩崎
厚生労働大臣

 

子どもの貧困問題への対策について
非正規労働者の増加により社会の格差
が一段と広がり、貧困家庭が増えている中、
きちんと食事すら摂れずに給食で命をつな
ぐ子どもや、高校・大学への進学をあきらめ
る子どもが増え続けている。

社会の担い手となるはずの子どもたちの
未来が、貧困の連鎖等によって閉ざされるこ
とは大きな社会的損失である。今年度予算
等では、第二子以降への児童扶養手当の加
算額倍増、奨学金の充実など、必要な措置
を盛り込んでいる。
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矢田議員の質問 政府の答弁

多くの女性が子育てしながら多様な勤務
形態で仕事し、管理職などに就くケースが
増えている。加えてサラリーマンの単身赴任
も増えており、保育所に対して柔軟な運用
を求める声が多い。
しかし、保育所の対応が全般的に遅れていることで、仕
事と子育ての両立に悩んでいる人が大勢いる。
保育の問題は、従来型の施設整備を中心とした対応

ではカバーしきれないのではないか。保育ママ制度や
ファミリー・サポート等、現在地域で行われている様々な
“預かりシステム”に注目していく必要がある。地域の中で
お互いが助け合い支えあうという「共助」に基づき、子ども
の安全が確保される保育の在り方を検討し、積極的に支
援策を講じていくべきと考える。

保育所の柔軟運用に対する支援策について
各自治体において保育園等を整備する
際には、地域ニーズの実情を踏まえ、多様
な保育サービスを提供する体制を整えるこ
とが重要である。保育園等において延長・休
日保育など多様な保育を提供できるように
支援するとともに、本年度予算において新
たな病児保育事業を実施するために必要な

施設整備等に係る費用補助を開始する。また、ご指摘の
ような地域の支えあいの仕組みを活用していくことも重
要である。子ども・子育て支援新制度において、保育ママ
と言われる家庭的保育事業やファミリー・サポート・セン
ター事業を明確に位置づけ、普及を図っている。
様々な保育ニーズに応えるために、引き続き取り組ん

でいきたい。

子どもの貧困問題に対する国としての抜本的対策が不
可欠だが、昨日の本会議の首相答弁では、抜本的解決に
は程遠く、一層の対策強化が必要である。

子どもの貧困対策は未来への投資である。地方公共団
体や民間団体との連携・協働の下、全ての子どもたちが
未来に向けて成長していける社会の実現に全力を尽くし
ていく。

塩崎
厚生労働大臣

 

配偶者控除の「103万円の壁」を取り払う
ことで、女性の社会進出を促進させようとし
ているが、年金、医療などの社会保険制度、
雇用制度を含めたトータルの政策を提起す
る必要がある。
配偶者控除廃止による約6,300億円分もの財源をどの

ように使うのか、税や社会保険を世帯単位のままとする
のか、個人単位に再編するのか等の課題もある。
今後の検討の方向について見解を伺いたい。

配偶者控除の見直しに関する政策について

矢田わか子議員　所属委員会・調査会決まる

働きたい女性が不便さを感じることで、働
く意欲が阻害されることの無いよう、各種制
度等を整備していくことが重要である。
配偶者控除については、女性が就業調整

を意識せずに働くことができる仕組みを作
る必要がある一方、家庭における配偶者の

貢献を評価すべきという指摘もある。働き方や家族の在
り方について、国民的議論を行いながら十分に検討して
いくべき問題だと考える。
これからもすべての女性が輝く社会の実現をめざし、
具体的な政策を提案、実行し、結果を出していく決意で
ある。

9月26日（月）の民進党参議院議員総会で、矢田議員の所属委員会・調査会が以下の通り正
式に決定しました。所属委員会・調査会の提起内容については、今後は本通信でお伝えしてい
く予定です。
なお、所属委員会・調査会以外の意見・要望についても、民進党の他議員と十分な政策論議

を行い、参議院へ提起していきます。

消費者問題に関する特別委員会

資源エネルギーに関する調査会

内閣委員会

予算委員会

矢田
わか子

議員からのメ
ッセージ

安倍首相
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9 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

10月15日（土）に連合京都乙訓地域協議会（以下、連合
乙訓）が主催するクリーンキャンペーンに参加しました。　
このクリーンキャンペーンは連合が全国的に実施している
ボランティア活動で例年10月の第二週の日曜を中心に実
施しています。連合乙訓は大山崎町・長岡京市・向日市で活
動する労働組合で構成され、長岡京支部もその組織の一
員として活動しています。

集合場所の長岡天満宮には、連合乙訓の構成労組から
の参加者１９名の他に連合乙訓と活動を共にしている乙訓
地域の議員（市議会議員：進藤さん、綿谷さん）が集まる中、
中小路市長がお越しになり、参加者の皆さんにお礼の挨拶
をされました。

長岡京支部からは１０名が参加しました。清掃コースは、
阪急長岡天神駅の西側にある長岡天満宮から会社とJR長
岡京駅の中間にある長岡第九小学校までの路上清掃を担
当しました。

長雨が続いた９、１０月でしたが、台風が通り過ぎた穏や
かな天気の中、参会者は汗をぬぐいながら一生懸命清掃に
励んでいました。1時間程度の路上清掃作業で、たばこの
吸殻、空き缶、ペットボトルなどをかなりの量を回収しまし
た。

連合乙訓のクリーンキャンペーンは、向日市、長岡京市、
大山崎町で清掃活動を行っています。この活動にご協力い
ただける方からの連絡をお待ちしています。

連合乙訓 2016

クリーン キャンペーン への

参
告
加

報
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議会運営委員会の
視察に行ってきました。

進藤ひろゆき活動報告

暮らし相談連絡先

ＰＨＳ
アドレス

７－６６４－６９１４（直通）
shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com

安城市議会では、「市議会は市民に対して開かれている
か？」という市民アンケートを平成２２年７月に実施され、
「活動が分からない、市民との接点が少ない」などの理由か
ら、“市民に対して開かれていない”が１５．９％、“どちらとも
言えない”が３１．２％。“わからない”が３７．１％という結果
を受けて、「議会の見える化」が必要との判断から、平成２３
年６月に議会だより編集委員会の立ち上げ、平成２５年７月
にマナー条例制定プロジェクトチームを立ち上げて議員提
案での条例化の検討、平成２７年６月には議会ＩＣＴ推進プ
ロジェクトチームを立ち上げてＩＣＴ化の議論を始められる
などの取り組みを進められてきました。

その中で議会ＩＣＴ化の取り組みは、６名の議員から構成
される議会ＩＣＴ推進プロジェクトチームで早いピッチで検討
を進められ、今年の２月にはタブレットを導入して利用講習
会を実施し、まず全員協議会にてペーパレス会議の試行の
後、３月定例議会から代表質問、一般質問などでもタブレッ
ト端末の利用を開始されています。

また、議員提案による条例としては、９名の議員から構成
されるマナー条例制定プロジェクトチームでの検討により、
市内３カ所の現地調査、市民意識のアンケート、関係各団
体との意見交換などを実施した後、「安城市さわやかマ
ナーまちづくり条例」として平成２６年１２月議会に議員提
案で可決されました。長岡京市議会では、議会ＩＣＴ化への
取り組みを進めているところで、また議員提案による政策
条例の実現例も今までない状況ですが、今後のこれらの取
り組みの中でおおいに参考となる研修でした。

高山市議会では、第１次議会改革として平成８年～１４年

の間に一般質問の見直しや委員会質疑の見直し、委員会所
管事務調査の活用などに早くから取り組まれ、平成１７年に
周辺の９町村を編入合併して日本一広い面積となった新高
山市は、平成２１年１２月に議会改革等に関する特別委員
会を設置され、平成２３年３月議会で高山市議会基本条例
を制定されています。そして、特徴的な取り組みとして、委
員会活動を中心とする政策形成サイクル（政策課題の設定
→委員会→市民意見交換会→政策討論会→政策提言）も
実施されています。

また、平成２７年からは制定後５年が経過した議会基本
条例のさらなる推進を図るために、議員全員で議会基本条
例に込められた思いを再確認しながら、議会基本条例に定
める議会改革の取り組みを総合的・継続的に検証・議論でき
る場として、議会基本条例推進協議会を立ち上げられて、
議論を進められています。長岡京市議会においても、平成
２４年３月に議会基本条例を制定してから４年半が経過し、
しっかりと条例の趣旨にのっとった活動ができているかの
評価が必要な時期に来ていると考えます。

今回視察に行かせていただいた２市議会で、実際に見て
聞いて学んだことを、長岡京市議会改革に活かせるように
取り組みを進めてまいります。

皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らし
にかかわる困りごとがありましたら、どんなことでも結構で
すので「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市
以外の自治体においてもＰＧＵ組織内議員団の仲間や、電
機連合・連合の組織内議員、民進党の友好議員が全国にい
ますので、「暮らし相談」への
相談内容は、どこの地域やど
のような内容でも、まずは”進
藤ひろゆき”まで連絡してくだ
さい。相談については毎月定
例の暮らし相談会だけでな
く、いつでも結構ですので下
記連絡先までお願いします。

私が委員長を務める議会運営委員会の視察として、１０／１３(木)と１４(金)の日程で
愛知県安城市議会と岐阜県高山市議会へ行ってきました。

議会改革（政策提言、政策討論会、意見交換会など）について
１０／１４(金)岐阜県高山市議会

議会改革（議会ＩＣＴ化、議員提案による条例の制定など）について
１０／１３(木) 愛知県安城市議会
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2016.11.4  第99号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2016年8月号 ～ 2017年7月号

抽選 2017年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１6年11月30日（水）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。
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Shop News
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Ｇ
Ｕ
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業
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TEL:075-956-9597・PanaVAN.7-664-6895
ご不明点は、長岡京支部組合事務所までお問い合わせください。

以下の店舗での提携特典が利用できるようになりました。
（１０月中旬に配布済）

有効期限：2017/8/31

ヒマラヤスポーツ

ヒマラヤゴルフ

スポーツプロショップＢ＆Ｄ

提携特典の「5%OFF商品割引券」をお持ち
いただくと、店頭表示税込価格より５％引き
でお買い物いただけます。

有効期限：2017/3/31

洋服の青山

タイアップカードご入会・ご提示で、店内全商
品割引後価格より更に10%引きでお買い物
いただけます。


